



México, D.F., a 15 de octubre de 2008

DIPUTADO CÉSAR DUARTE JÁQUEZ

Entrevista concedida a los medios de comunicación en el Recinto del Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Por fin se dan a conocer los nombres de las empresas. ¿Cómo está ese asunto?

RESPUESTA.- Nosotros queremos ser muy responsables en este tema, pero sí exigimos a la Secretaría de Hacienda que, con la mayor seriedad, se publique de manera formal los montos y las afectaciones que se dieron y la condición que generaron, al grado de poner en riesgo el sistema financiero mexicano y con ello la estabilidad económica del país.

PREGUNTA.- Hay fragilidad en el sistema cambiario; ¿Se debe tratar eso para que no ocurra en el futuro?

RESPUESTA.- El sistema establecido para el peso en su fluctuación, como una moneda flotante, le permite, afortunadamente, no tener con esos cambios abruptos un impacto mayor en la estabilidad financiera del país; sin embargo, estamos conscientes de que hay menos reservas internacionales, que se afectó con ello el patrimonio de los mexicanos, y ahí sí hay una enorme responsabilidad.

La Secretaría de Hacienda tiene que poner en claro, naturalmente, quiénes ejercieron de manera indebida, jugando

más con una especulación, y poniendo en riesgo la estabilidad y lo que ello conlleva, así como nosotros, en el Poder Legislativo, tener la lectura para resolver el marco jurídico que dé una mayor formalidad al tema .

PREGUNTA.- Ahora que se está discutiendo la Ley de Ingresos, ¿se tomaría en cuenta el contexto económico interno y externo?

RESPUESTA.- Naturalmente se ha tomado en cuenta. Los ejercicios que la Cámara de Diputados ha venido haciendo y en especial la Comisión de Hacienda con los órganos de investigación en materia financiera de la Cámara, ha tenido con ello un pulso muy claro, tomando en cuenta los indicadores y el desenvolvimiento de la crisis en el mundo, para tener en México, por ejemplo, con el precio del petróleo, una visión responsable.

Porque lo que tampoco queremos es dejar en la libertad de los criterios, en la aplicación de los mismos, unos excedentes petroleros que sucedan y que tengamos, posteriormente, estar en litigios para buscar cómo se distribuyan estos fondos. Aunque se han planteado los mecanismos, siempre hay quejas de todos los estados de la República en el sentido de que no ha habido una respuesta real, solidaria.

Aún están cobrando, por ejemplo, muchos estados, una parte que falta de devolver, que unos hablan son entre 5 mil y 8 mil millones de pesos.

PREGUNTA.- ¿Estos instrumentos económicos le dan al país estabilidad, tranquilidad? ¿Se pueden generar empleos realmente o qué va a pasar?

RESPUESTA.- En lo que corresponde al ámbito de la responsabilidad de la Cámara de Diputados estamos haciendo ese esfuerzo para que haya mejores condiciones de estabilidad. Pero el consenso que se dé en la Cámara tiene que ver con un esfuerzo mayor de la pluralidad y lo queremos ver también del gobierno al momento de aplicarlo.

PREGUNTA: ¿1.8 de crecimiento no es muy bajo?

RESPUESTA.- Creo que es una visión responsable y sería respecto a la realidad financiera del mundo y las condiciones económicas de México.

PREGUNTA.- Diputado, ¿sobre la propuesta del PRD en la Asamblea, para permitir el consumo de la marihuana?

RESPUESTA.- Es un tema que requiere un gran debate nacional, debemos entrar al análisis de esa iniciativa, con seriedad, pero lo que conocemos en países que se ha dado no ha habido efectos como los que buscaríamos para México.

PREGUNTA.- Con respecto a la Ley de Ingresos, de esa propuesta que se hablaba del 1.98 de déficit, ¿qué tan real es, qué tan cierto y, finalmente, hoy se logra o mañana una aprobación?

RESPUESTA.- Me parece importante que la Cámara de Diputados haya hecho uso de ese derecho en establecer en el déficit un margen que nos permita con ello movilidad para concretar las fluctuaciones que pueden darse en otras previsiones como es el valor de la moneda o como es el precio del petróleo. Y con ello, también, naturalmente el impacto que tengamos a raíz de la crisis en el mundo en nuestras balanzas comerciales.

Me parece que es importante que todo ese balance se dé y utilizar el tema del déficit es un equilibrio importante en márgenes que generamos naturalmente para el proceso del gasto el año próximo.

PREGUNTA.- ¿Sobre las movilizaciones campesinas de la próxima semana?

RESPUESTA.- Nos han solicitado el espacio de la Cámara de Diputados las organizaciones campesinas, nos parece muy importante que se encuentre en la Cámara de Diputados en un ámbito de respeto a la institución, un diálogo en el que se plantee la visión del país desde los distintos sectores productivos y son bienvenidos quienes nos han solicitado en un marco, insisto, de respeto y sobre todo de absoluto

conocimiento de que el espacio debe ser respetado en el ámbito de las definiciones que aquí se dan.

PREGUNTA.- ¿No va a haber más que sólo una visita?

RESPUESTA.- Así es. Creo que si están abiertas las puertas y hay acuerdos no tiene por qué haber expresiones de manifestaciones contrarias. Supongo que de lo contrario, de haber negado la posibilidad de diálogo o de recepción, pues naturalmente tendrían derecho a manifestarse a raíz de no haber atendido su llamado.

PREGUNTA.- ¿Coincidiría con el líder de la CNC, en el sentido de que se requieren más recursos al campo, ahora que van a regresar muchos mexicanos del extranjero por la crisis?

RESPUESTA.- Coincidimos en que el campo es una oportunidad y no una crisis; no puede seguir viéndose el campo mexicano ahora que vendrán miles de desplazados del mercado laboral de los Estados Unidos a México en un espacio en el que estén llamando a sus estados, y en Zacatecas les digan sus parientes que no hay manera de sembrar frijol.

Tienen que haber los recursos, tienen que estar los programas, tienen que estar establecidos para que no se queden estos mexicanos desplazados en las franjas fronterizas generando mayores problemas de violencia, de conflictos sociales y que tenga con dignidad el país la manera de ubicarlos en sus lugares de origen.

PREGUNTA.- ¿Cuánto más al campo de lo que propone el gobierno federal?

RESPUESTA.- La Comisión de Agricultura ha estado haciendo algunos planteamientos y consideramos nosotros que pudiera llegar entre los 220 y 230 mil millones de pesos el Programa Especial Concurrente.

Gracias

-- ooOoo --